

## Vorwort

Liebe Freunde und Kollegen,  
Ampulex Nr. 12 ist fertig, wir freuen uns, euch die neue Ausgabe vorzustellen. Mit 82 Seiten sind wir das umfangreichste Heft seit dem Start vor inzwischen elf Jahren, und das verdanken wir natürlich vor allem euch, den Autoren, die uns seit dieser Zeit stetig mit neuen und interessanten Beiträgen versorgen.

Auch dieses Heft knüpft an eine Tradition an und berichtet wieder von weiteren deutschen Neufunden. Diesmal sind es fünf Arten, über die erstmalig für unsere Fauna berichtet wird. Dabei, und das ist ein Novum, ist nur eine Art ein offensichtlicher Klimaeinwanderer. Die anderen Arten leben offenbar schon länger hier. Sie wurden durch verbesserte Sammel- und Identifikationsmethoden ermittelt. Doch lest selbst.

Dann beschäftigen wir uns noch mit einem sehr wichtigen Thema, den Bezeichnungen der Familien- und Familiengruppen-Namen bei den Stechimmen. Da diese inzwischen sehr uneinheitlich genutzt werden, schlagen wir eine einheitliche Benennung vor.

Überarbeitet und detaillierter ausgeführt haben wir nun die "Hinweise für Autoren". Wir möchten damit für alle Beteiligten eine Arbeitserleichterung bei der Manuskripterstellung und dem Satz erreichen.

Weiterhin haben wir einen bunten Mix vor allem aus verschiedenen faunistischen und ökologischen Beiträgen sowie, einige Buchbesprechungen interessanter und wichtiger Neuerscheinungen. Last but not least ist ein Beitrag auch eher exotischer Natur, er berichtet von interessanten Bienenfunden am Südostrand der Paläarktis im Iran.

Wer **Ampulex** zusätzlich in gedruckter Form beziehen möchte und noch nicht im Verteiler ist, gebe uns bitte per E-Mail Bescheid (► [redaktion@ampulex.de](mailto:redaktion@ampulex.de)). Der Preis pro Heft bei 12 € zzgl. Versandgebühren. Diese Summe wird in Rechnung gestellt und kann per Überweisung bezahlt werden.

Wir wünschen euch viel Spaß beim Lesen,  
Christian & Rolf

Weitere Infos unter ► [www.ampulex.de](http://www.ampulex.de)

## Preface

Dear friends and colleagues,  
Ampulex No. 12 is ready, we are happy to present you the new edition. With 82 pages, we are the most extensive issue since it was launched eleven years ago, and of course we owe that above all to you, the authors, who have continuously provided us with new and interesting articles since then.

This issue also ties in with a tradition and reports again on other new German discoveries. This time there are five species that are being reported on for the first time for our fauna. Here, and this is a novelty, there is only one species of an obvious climate immigrant. The other species have apparently been living here for a long time. They were identified through improved collection and identification methods. But read for yourself.

Then we will deal with a very important topic, the designations of the family and family group names of the Aculeata. Since these are now used very inconsistently, we propose a uniform naming.

We have now revised and detailed the "Notes for Authors". So we want to make manuscript creation and typesetting easier for everyone involved.

Furthermore, we have a colorful mix, especially of various faunistic and ecological articles, as well as some book reviews of interesting and important new publications. Last but not least, one of the articles is of a rather exotic nature, it reports on interesting bee finds on the southeastern edge of the Palearctic region in Iran.

If you would like to order the print version of **Ampulex**, please let us know by e-mail order (► [redaktion@ampulex.de](mailto:redaktion@ampulex.de)). The price per booklet is 12 € excl. shipping charges. This sum will be charged by invoice and can be paid by bank transfer.

Enjoy reading, your team  
Christian & Rolf

More information ► [www.ampulex.de](http://www.ampulex.de)



# ZOBODAT - [www.zobodat.at](http://www.zobodat.at)

Zoologisch-Botanische Datenbank/Zoological-Botanical Database

Digitale Literatur/Digital Literature

Zeitschrift/Journal: [Ampulex - Zeitschrift für aculeate Hymenopteren](#)

Jahr/Year: 2021

Band/Volume: [12](#)

Autor(en)/Author(s): diverse

Artikel/Article: [Vorwort 3](#)